
千曲市第１学校給食センター建設（改築）基本構想（案）に対する意見募集結果 
 

提案者数 

８名 

件 数 

２０件 

施設機能１０件、施設運営３件、施設規模１件、配送方法１件、建設地１件、

地域連携１件、調査研究１件、その他２件 

 
―貴重なご意見ありがとうございました― 

○提出された意見の内容及びそれに対する市の考え方は次のとおりです。 
№ 意見の内容 意見に対する市の考え方 
１ １．システムは作業性、職員の健康面、食品の安全

面からみるとドライシステムが適当ではないかと

思う。 
２．調理場は、生ものを扱う場所（サラダ、果物、

漬物など）、釜で加熱処理をする場所は、部屋を分

けるのが衛生的にも良いと思う。 
３．配送のコンテナが保冷、保温できるものならな

お適温で喫食できる。 
 

ドライシステム化、汚染・非汚染

区域の分離、温度・湿度の徹底管理

など学校給食衛生管理基準に沿っ

た高い衛生水準の確保に努めます。 

２ １．建設場所について 
現在の配送距離をみると、東小 6.4kmと遠く、一
番近い治田小とは 5 km以上差があり、「温かいもの
は温かく、冷たいものは冷たく、作りたてをいただ

く」給食に大きな違いが生じています。どの学校か

らもほぼ等距離の場所への建設が望ましいと思いま

す。 
２．炊飯施設について 
２学期より週４日の米飯給食となりました。さま

ざまな家庭環境がある現代ですので、給食できちん

とご飯を食べることができ、本当に良いことだと思

います。現在では委託炊飯がされているとお聞きし

ています。新施設では炊飯設備があるとよいと思い

ます。 
３．会議室について 
学校関係者、保護者だけでなく、千曲市の食育の

中心施設になるように、食に関心のある一般市民が

集うことができる場所があるとよいと思います。給

食がない土日も使えるように、出入り口が別の会議

室などを設けるというのはいかがでしょうか。 
 

建設地については、学校への時

間・距離を含め、候補地の条件を満

たす地域の中から、用地買収や周辺

住民の理解などの状況を勘案し、決

定する予定です。 
 
 
 
２．３については今後、計画づく

りの中で検討してまいります。 

３ １．食育基本法や基本構想の中で明らかにされてい

る「安全・安心、質の高い給食をつくる」ために

は、センター方式ではなく各小学校につくること

（自校方式）を基本にしてほしい。なお、自校方

式が困難な場合は、提供食数を「1000食」をめど
に 3カ所につくるように検討してほしい。 
２．改築時には食器などの調度品も新規に購入され

ると思われます。その場合、父兄・児童などの要

望を聞く場をつくるようにされたい。 

老朽化が著しい第１学校給食セ

ンター（4,000食）は改築し、第２
学校給食センター（2,000食）は継
続する２センター方式を想定して

います。 
 
２．３については今後、計画づく

りの中で検討してまいります。 



３．規格外（曲がったキュウリなど）の地元産の野

菜・果実も使えるような調理室やある程度の数量

の野菜・果実を一定期間保全できるような保冷庫

などの設置も検討してほしい。 
 

４ １．給食施設は普通の建物と違い、複雑かつ特殊な

施設ですので設計に入る前に協議・検討すべき事

が数多くあると思います。外部より実務経験豊か

な人材の協力、一般市民の参加を呼び掛けて協

議・検討したらどうでしょうか。 
２．基本計画に入る前に検討委員会で各施設の見学

等を行い調査・研究したらどうでしょうか。 
３．「Ⅵ施設整備の方針」の「5財政への配慮（コス
ト縮減の追求）」について、「千曲市学校給食セン

ター管理運営等あり方検討委員会」で検討された

のでしょうか。 
４．上記３の事項は今後発注される業者等に委託さ

れるのですか。 
５．設計事務所等を選定する委員もしくはスタッフ

は、「第 1 学校給食センター改築等検討委員会」
のメンバーにいるのでしょうか。 
６．建物の面積は約 2,354㎡と想定していますが、
空調･給排気･換気･防災･電気設備･熱源機器等、イ

ンフラ設備のスペースが建物スペースの 5％～
10％程度保全･管理･点検用として必要になると
思いますが見込まれているのでしょうか。 
７．基本的な熱源問題が提言されていませんが、電

気･ガス･石油等各種熱源がありますが、イニシャ

ルコスト及びランニングコストに相違がありま

す。建設コストにどのように考えられているので

しょうか。 
８．炊飯について、本文中には明確に有り無しが表

現されていませんが有ですか、無ですか。 
９．運営においてリサイクル品の積極的な活用とあ

りますが、具体的にどのようなものでしょうか。 
 

今後、計画づくりの中で検討して

まいります。 
 

５ １．センター内に市民が食育の学習に使える施設（会

議室・調理室等）をつくってほしい。 
２．子供たちの数が減ってくるので、お年寄りへの

配食サービスなどもできるような施設にしてほし

い。 
 

今後、計画づくりの中で検討して

まいります。 
第１学校給食センター改築では、

お年寄りへの配食サービスは考え

ていません。 
 

 
 
 
 


